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施策 5－② 活動を継続する担い手の育成と啓発活動の推進 

  

 

学校での環境教育の推進（回答件数：４件） 

⚫ 地球温暖化は，子供達の教育にもとり入れてほしい。 

⚫ 調布にある自然のすばらしさを子どもたちにより積極的に伝えていってほしいです。 

⚫ 環境に関する活動を広めるためには小学校での環境学習の拡充が必須だと思います。 

⚫ 環境問題については，幼い時から保育園や幼稚園～小・中学校において，教育のカリキュラム

にくみこむことが大切だと思う。又，親に対しては（親学）協力をあおぐなどが必要。ゴミを

中国やアジアに運び処分していることなど，お金も税金を使っているなども伝えて，自分達に

も関係がある（税金）なども知らせていく。意識を高めていく必要がある。美しい自然はあた

り前のように感じているが，大切にすることを意識させること。調布は自然がとても豊かな所

なので，自然を通して環境問題を考えていくことや，環境を守っていけるような活動を提供し

ていく。 

 

地域での環境学習の支援（回答件数：４件） 

⚫ 取り組みが例えば学校単位だったりすると子供が卒業したらつながりがなくなってしまう。横

のつながりがもう少しあるといいと思う。 

⚫ 子供と高齢者とのつながりを利用する事を考える。子供会の行事と老人会の行事のコラボを考

える等 

⚫ 現在，小さい子どもが２人いるためなかなか環境活動に参加する事は難しい。 

⚫ 参加したいけど，行けない，モドカシィー。人様にめいわくかけないよう，来年のオリンピッ

クを楽しみにしています。皆様には何も役に立てず申分けございません。宜しくお願い致しま

す。 
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市民意識の高揚のためのイベント・キャンペーンの実施（回答件数：４件） 

⚫ 若い世代も自然とそういった意識が持てるよう体験会や授業の場で全員がふれるようにできた

ら皆で目指せる町へとなると思う。 

⚫ このアンケートが届くまで調布市の環境問題にきちんと目を向けていなかったなと気づきまし

た。仕事が忙しく環境問題に関する活動になかなか参加できないので，そんな人にも気軽にで

きるものがあればいいなと思います。 

⚫ 子どもが参加する祭やイベントが少ない。 

⚫ シニアの人達が気軽に参加できる環境保全のありかたを考案してほしい。多摩川や学校周辺の

清掃など，中学生にも課外授業を。ゴミのリサイクル，学校校舎の太陽光発電，等も。電車に

乗って調布駅に着くと，ホットすると皆さん話しています。駅前の商業施設の前の自転車は駐

輪を厳しくしないでほしい。或る程度駐輪できるように。商業施設の前を自転車で走り抜ける

のは反対です。駅前に高層ビルを作らないで下さい。 

 

小中学生などに適した啓発活動の実施（回答件数：１件） 

⚫ 小学生の頃，夏休みに配られたＥＣＯに関するカレンダーとシールを一生懸命行った結果，現

在でも様々なことが環境保護に繋がっています。今後も，小学生へ向けたカレンダー等，楽し

く学べる環境を作っていって頂けると嬉しいです。 
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施策 5－③ 市民・事業者・市等の連携強化 

 

環境保全活動の拠点となる場の提供（回答件数：２件） 

⚫ 自分の手で自分の住む場所が暮らしやすくなる実感が持てれば，参加する人も増えるでしょ

う。時間ができたら参加したいと思います。＊知り合いからはよく調布は緑が多くて住みやす

そうな良いところとほめられますし，私も自慢です。 

⚫ 調布市（財政）だけでなく企業，消費者含め社会全体で努力すべき課題ではありますが，市民

の身近な存在である市区町村の取組如何で変化は起こせるように思います。期待しています。 

 

活動支援のための制度・仕組みづくり（回答件数：２件） 

⚫ 以前，野川学習をサポートするボランティアに参加したことがあります。最近は生物多様性を

保全する市民ボランティアの活動を知りました。このような市民のボランティア活動があるこ

とを発信し，多くの市民が参加できるようになるとよいと思います。家族ぐるみで気軽に参加

できるイベントがあると，初めての人でも参加しやすいと思います。 

⚫ 市役所，団体などが市民に積極的に参加をよびかけること。多くの市民は全く接触をもったこ

とがないと思うが。勿論，市民側にも責任はある。行政を身近に感じない。 

 

環境保全活動の環（わ）の拡大（回答件数：11 件） 

⚫ スポーツと環境を結びつけてなど切り口は多いのでは。学習・体験型は日本人らしさ，外国人

も好むはずで，市民，官一体で永続的に取組んでいただきたい。 

⚫ アフラック生命保険会社とのタイアップを機会に，住み心地のよい調布市民以外にも人を，企

業を呼び込む魅力ある街づくりをやっていきましょう。 

⚫ 日頃より環境保全のためにご活動くださり，ありがとうございます。幼少期より調布に住み，

調布の変化を見てきました。整備されつつ環境にも多く配慮されてきたと思っております。し

かしながら活動者が限定的（自治会や小さな子を持つ保護者等）気もします。活動者の拡充の

ために何かイベント（例えば今ならラグビーＷ杯）と合わせてみんなで活動等出来たらいいの

かなとも思います。楽しいイベントと合わせて活気のあるＰＲが今後必要ではと考えておりま

す。 

⚫ 月一回の清掃も年寄りばかりで，継続が心配。自治会等もまき込みたいが，やりたがらない。

回覧板でお知らせしたいが，役員にことわられました。自分の街なのに残念に思います。若い

人達も参加する方法は？ 
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⚫ 子供達に学習，体験させることが親も参加する機会になると思います。我が家も小学生の子供

がゴミのことを学習し，色々学べました。 

⚫ 活動は大きな意味があるとは思いますが，まず個人一人一人が家の中でできる事，家の周りで

できる事を心がけてはと思います。 

⚫ 私はまだ仕事をしているので，参加するのは難しいですが，最近の温暖化による環境の変化に

不安をいだいています。個々でできる小さなことから始めたいと思っています。調布市が先頭

に立って環境に取り組むことができれば，調布市民も積極的になれると思います。 

⚫ 現在は仕事が忙しく時間がありませんが，この先，時間に余裕ができることがあれば環境活動

に参加したいと思います。 

⚫ 市全体で盛り上げようと活動されている姿も好感をとても抱いています。少しずつ生活にも慣

れて参りましたので，市で行われているイベントに参加させてもらおうと思います。 

⚫ 調布市はとても住みやすい街と感じております。今以上にコミュニティーの活動を通じて地域

の連携が進むことを望みます。 

⚫ 「環境」は広い分野に渉るので，市の各部門間や都・国との連携が不可欠です。連携した施策

をスピード感をもって実現し，市民に分かり易く伝え，共に取り組むことが重要と思います。

今回の台風による浸水被害への抜本対策は急務と思いますので，よろしくお願いします。 

 

施策に関連するご意見・ご要望（回答件数：４件） 

⚫ 市民に活動参加を求めるのはいいが，先ずもって，市職員が率先して活動する必要がある。市

職員が市役所に「こもり」市民に号令をかけるだけでは物事は動きません。「市に要望を伝えて

も動かない」このことから改善する必要があります。市民の中には意識の高い人が大勢いま

す。その人達が活動しやすい環境をつくり，応援することから始めたらいかがでしょう。市職

員は率先して動くこと，もっと勉強すること，市民に学ぶことが必要です。 

⚫ 環境や美しい街に関心のある職員を配置しないと，おざなりな仕事になるでしょう。 

⚫ エントランスの美しい家（花などで）を小冊子にまとめたはずのもの，どうなったか，市（担

当者）のいいかげんさを感じます。とても環境問題に熱心と思えない。市民に広く見せて意欲

を高めるべきです。 

⚫ ＳＤＧs や消費生活の部局と協力・連携して取り組んで頂きたい。 

  



 

138 

その他の意見 

調布市環境基本計画について（回答件数：４件） 

⚫ 調布市環境基本計画を初めて知りました。この様なプランがある事とても嬉しいです。計画を

遂行するのには財源の確保が必須だと思いますので，環境部の予算を増やすべく，他部内のム

ダや必要のない物への予算の見直しを細かにすべきだと思います。（選挙時，投票を済ませた人

へ配る”投票を促す”ティッシュを作成する数百万？はもっと有意義につかてください） ”

私が守る地球，私が育む調布の自然と暮らし”と言う文言は少しおこがましいと思います。私

達が生かせてもらっているのです。そのような考えを持つのは都会の人間だけです。 

⚫ こんな立派な基本計画が出来ているのは知りませんでした。後はプロジェクトの推進・実施で

すね。 

⚫ 「調布市環境基本計画」を初めて拝読しました。人と自然，環境の調和なくして安心安全は担

保されないと再認識です。昨今は想定をはるかに超えた自然災害も多発しているので危機意識

は常に持ち続けていきたいと思います。 

⚫ 基本計画の具体策が見えてこない。例えば緑の保全の場合，市内の私有地公有地併せて○○％

の緑があり，これを維持すると同時に○○％まで増やす。施策として植栽の手入れ，街路樹の

植え替え等行うとか・・・ごみ対策は分別化が進んでいる。市部は積極的だが，２３区等は何

でも（プラ・紙等）燃やしている。環境活動は，都全体で取り組まないと効果が期待出来な

い。区や市町村単位で温度差があったら，積極的に取り組む人々が馬鹿らしくなる。せめて，

ゴミ分別位，東京都全体で同一にすべき。５つの基本目標の具体策を市報で示して頂きたい。 

 

環境施策全般について（回答件数：30 件） 

⚫ 先ごろの温暖化については子供たちの未来を考えると，とても不安に思っています。経済優先

で便利な生活に慣れすぎてしまっている自分も反省すべき点多々あり。調布へ伝えたい，と言

うよりは，日本や世界全体としてゴミを作らない対策や消費税ではなく，環境税でも作ったら

いいのにと思ったりします。これ以上，便利な生活を望んでいる人は少ないと思います。スー

パー等でも，過剰な包装を大幅に減らし，企業努力・協力が必須かと思います。当たり前の便

利さを一人一人が捨てていく時代にする必要を私自身含めて感じます。 

⚫ 現在，調布市から赤坂に通勤しております。今の現住居周辺は，東京らしくはないですが，空

がとても良く見えます。以前（１０年以上前）にも住んでそんな印象があり，今年転職のさい

に調布にしました。都市化をしつつも，水辺がきれいな町，空が見える町を，今後とも期待し

ております。乱文申し訳ございません。 

⚫ 調布の売りをもっと 全区内にまで至ってないのでは 多摩川，深大寺・植物園，味の素スタ

ジアム，文化的要素等工夫によっては環境作りできる潜在的素材そろっていると思うのだが，

総合的に優れている市に環境施策を全区に夢ではない。頑張れ！！ 

⚫ 調布市が環境について，何か重点的に取り組んでいるという印象がなかった。野川や多摩川は

好きでよく行くので，上流（野川）だけでなく，国領あたりの下流付近もきれいに保ってほし

い。もっと環境について，意識の高い市であることを，市民にアピールすべきだと思う。駅前

のラグビーのための広場は，今般活躍したが，パチンコ屋が多く汚い印象を受ける。また，広

場も舗装されたアスファルト全面で一切緑地空間がない。使い勝手が良く，安価なのでアスフ
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ァルト舗装されているのか知らないが，大変印象が悪い。子供ともよく歩くが，透水性の転ん

でもいたくないゾーンを設けたり，緑地を設けたりして欲しい。将来的にそのような（透水性

の柔らかい舗装や緑地）計画がもしあれば，市民に分かるように知らせて欲しい。 

⚫ 安全を最優先して，住み良い町づくりをお願いします。 

⚫ 台風の後なので自然環境を守る，生活を守るバランスが大事と思った。調布市が環境保全に取

り組んでいるという実感がない。市報等のお知らせで済ますのでなく，市の職員が地域住民と

積極的に関わることが大事ではないかと思う。 

⚫ 環境問題への取り組みは，一人ひとりが少しずつやらなくてはならないことだと認識はしてい

ます。しかし現在の便利で楽な生活をしている人にとっては，変化をさせる必要性を感じられ

ません。何かのメリットがないと動かない人が大多数かと思います。それをもとに下記の事を

考えました。①参加団体への税の優遇②環境問題に取り組むことによって影響する生活費の見

える化・エネルギーについて大学と深く研究を進める 

⚫ 住みやすいところだと思っています。ただ，最近の人の出入りが多くなってきつつあることに

より，環境にもそれなりに影響してくるのではないかと懸念しております。 

⚫ 何を推進しているか見えない。具体的活動が伝わってこない。環境保全には技術革新が必要だ

と思うがそのための努力は見えない。 

⚫ 都心に比較的近いながら，自然も豊かな良い街と思います。今後も自然と調和の取れた街づく

りを希望します。 

⚫ 調布市はとても環境が良く，住みやすい街だと思います。緑地や水辺も，東京の中では豊かな

方だと感じました。引っ越してきた時は，水道の水がおいしいと感じました。私は調布市が大

好きです。自然と人間の暮らしが調和し，私たちが日々，自然の美しさや恵みを身近に感じて

生活していけるそんな街であり続けてほしいと心から願っています。そのために自分に出来る

ことをしていけたらうれしく存じます。市の施策もそこを重視するものであってほしいです。 

⚫ 都心に比較的近いわりに緑が残されていると思います。ただ，環境整備については中途半端な

ところもあると思います。 

⚫ 河川などは都と協力して十二分にして欲しい 

⚫ 今回の浸水は，水門と根川の管理の問題と，１００年ｏｒ５０年１回の水害で，毎年台風によ

ってもたされている。環境美化，エネルギー問題より，水害対策を最優先させるべき時であ

る。予算，人事を含め最優先していただきたい。 

⚫ 環境問題は大切ですが，勘違いも多い気がします。守ることも大切ですが，再配置すること

や，現状を変えることで新しい価値を生み出す（環境の観点）ことを重視すべきかと思いま

す。調布駅の見直しも，声が大きい方に寄ってしまう感もありますが，多くの市民は声を出す

前に，見直されてないか？など思ったりもします。保全と環境を意識した開発をバランス良く

進めていただければと思います。 

⚫ 調布市が真面目に取り組んでいてくれても，その下の下請けが一生懸命，同じ気持ちで取り組

んでくれていないと意味がない。公園のそうじ，自転車の駐輪禁止整備，等，「時間までとりあ

えずやっている感」が，こちらまで伝わってくる。身近なところから“取り組み”について考

えた方がいいと思います。 
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⚫ 私，生まれたのは立川で大学卒業までそこに住んで，就職して岡山，函館，札幌，ロンドン，

中野，コロンボ（スリランカ）とあちこち住みましたが，調布好きです。たまたまムスメが多

摩センターの大学に行き，ここにマンション買いましたが，正解。今は退職して，朝は野川沿

いのランニング，夕方は深大寺辺りをウォーキング，こんなに自然に恵まれた街ってそんなに

ない。ロンドンも公園が一杯あってよかったけど，調布も自然では負けない。これを未来永劫

残すのが調布市の使命です。 

⚫ 都会でもなく，田舎でもない住みやすい環境がいつまでも続いてほしいです。 

⚫ 調布市は今年で１７年目になりますが，むかしよりも一層くらしやすい町になっていると思い

ます。環境の面においても少し自転車を走らせれば豊かな自然を見ることができるのでとても

いい町だと思います。調布をもっともっと自慢できる町にしてください。 

⚫ 調布市は緑と自然が多い所で大変住みやすい所でよろこんでいます。 

⚫ 今年調布に越して来ました。良い意味ですが，程よく都会と田舎のバランスが取れている良い

市だと思っています。 

⚫ 調布市は街とバランスが割と良くとれているように感じます。 

⚫ 都市のよさと，田舎のよさが，うまくバランスされていて ｇｏｏｄ！ 

⚫ 調布市はわりと緑も多く，自然を大切にしているので，住みやすいと思います。 

⚫ この度は，市民アンケートに参加させて頂き，ありがとうございました。調布市は，新宿から

３０分程で到着でき，交通の便が良いにもかかわらず，都立公園が２つもあり，そして多摩

川，野川と自然が豊かであったことが移住するきっかけとなりました。子供が小さい頃は深大

寺によく遊びに行きました。子育て世代には住みやすい街ではないかと思います。調布市の担

当者の方々には，これからも自然を保全していって頂きたいのと同時に，ゴミのリサイクル率

のアップを保持できるよう，お願いしたいです。又，ゴミ置場を見れば，その街の治安やゴミ

への取り組み，どんな人間が住んでいるのかが分かると言っていた方がいました。清潔な街を

キープしていって頂けるよう重ねてお願い申し上げます。 

⚫ 駅の周辺ばかりで他がぜんぜんお金をかけてくれなくて不満に思う。収入別によくするのがふ

つうだと思う。 

⚫ 事業の柔軟性。市民の声に耳を傾け，その時々に合わせ事業の見直し，不必要は事業の中止，

事業計画の立て直しを行い，本当に必要な物は何かを見極めて市税を有効に生かして欲しいと

思います。 

⚫ 生れた時から良い環境で育まれた人間は，８０％は物事の正しい判断の出来る人間をつくりま

す。核戦争，環境汚染の進む世界にこれから生きていく子供達の為に私達大人が精一杯出来る

ことをしていく事が私達の役目と思います。調布市がこのように環境施策に積極的にとりこま

れていることに嬉しく思います。ありがとうございます。 

⚫ 環境を後から追いかけるのでなく，ひとりずつがヨゴさない生活をする。 

⚫ 自然災害が増えている中，自然と人間との共存を如何に出来るかが大切なことだと思っていま

す。景観のために人が死んでもだめだし，人が生きるために自然を犠牲にすることがあっては

ならないです。自然エネルギーを活用し，有事に備え，人と自然の共生を出来る街になったら

うれしいです。 
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駅前環境の整備について（回答件数：30 件） 

⚫ 各駅前広場の整備を行っているとの事ですが，駅によってはまったく手付かずの所があるのは

なぜか知りたい。自然災害による被害が多くなっているので，それに対応できる環境作りには

力を入れて頂きたい。 

⚫ 調布駅南口の樹木が少なくなった。その為日陰が少ない為季節（夏）には非常に熱い。高齢者

が多くなった現在ベンチをもう少し多く設置して欲しいと思います。 

⚫ 駅前がきれいですごく嬉しいです（国領）整備されているのに帰ってきた感もありほっとしま

す。 

⚫ 調布駅北口バスロータリーの屋根の高さ，デザイン，駅につながらない無意味。駅前に時計が

欲しい。 

⚫ せっかく調布駅前が綺麗になってきているのに，グリーンホールや市役所などは外観がそのま

まで街並みに合ってないと思います。 

⚫ 駅前広場は他都市より広々として良いと思います。イベント会場としてよく活用されていて良

いです。 

⚫ 駅前の整備など，利用しやすくしてほしい 

⚫ 問４の５について是非お願いします。駅（京王線調布駅）周辺の景観の整備に年数がかかり過

ぎ・・・駅は調布市への入口の重要な一つだと思う。何年たっても雑然としているのが気にな

る。 

⚫ 調布駅前広場の変容に失望しています。駅に降り立って，ホッと出来ないのは，余りにも緑が

少ないからではないか。アスファルトの地面と商業ビルが林立する駅広場は決して”快適な美

しいまち”とは言えません。長期に亘り，計画されて来た開発だったと聞いていますが余りに

も無残に樹木を切り倒してアスファルトジャングルの様相を呈しています。 

⚫ 調布駅南口の木々や噴水などのゆとりを取り戻してほしい。イベントに使うのもよいが，ただ

の空間では味気がない。市民が落ち着ける場所が駅前にあると勤めや通学のおりに気分がよく

なり，表情がおだやかになるが，なんでも開発してゆくのは，ギスギスとしてしまう。 

⚫ 調布駅前のロータリーを拡大するのでは無く，緑の広場や公園を設置して頂きたいです。ラグ

ビーで調布駅前はもりあがっていたので，イベントが出来るぐらいのスペースは欲しいです。 

⚫ 調布市に住むことになったのは，２０年前に台湾で出逢った方が映画に携わる仕事をされてい

る方で，仕事を紹介され上京することになったからでした。これからもかけがえのない調布の

風景が残っていくことを願っています。駅の形もできれば変えてほしくない。 

⚫ 調布駅の地上が自然との調和がとれていて良い。 

⚫ 調布駅，国領駅の再開発，昔の良さが減ったような・・・しかし，他の都内に較べれば良い方

かと 

⚫ 今考えると駅前の樹木の伐採もラグビーＷ杯のため仕方がなかったように思う。終了した後

は，駅前の広場を緑で潤う場にしてほしい。 

⚫ 京王線調布駅前の線路跡地がコンクリートのままで長期間放置されているが，なぜあそこを緑

化しないのか。木を植えるなり公園を作るなりしてほしい。 

⚫ 私は普段調布駅を利用していますが，最近の調布駅の開発に伴い駅周辺に植えられていた木が

無くなりました。そのことに関して調布駅周辺で環境保護団体的な人たちが小さなデモみたい
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なのを行っていました。私は木を切ること自体全く悪いことだと思っていませんが，このよう

なアンケートをとるなら，そういう保護団体のような人たちに話をきいた方が市全体にとって

良いと思います。環境を良くすることはそう簡単に行えることではないと思いますが，小さな

ことの積み重ねだと思うので，がんばってください。私も何かできることはないか考えてみよ

うと思います。あと関係ないのですが，調布駅の交番近くにできた公衆トイレはなくしてほし

いです。朝から公衆トイレを見るのは少し嫌です。 

⚫ 南口駐輪場の計画という事で，木の伐採，たこ公園撤去。 

⚫ 広場が整備されて歩きやすくなったものの，緑が少なく味気ないです。ラグビーの花壇に子供

達が集まって蝶を見ていたりするので，もっと植物がふえたらと思っています。 

⚫ 調布駅前の緑地がなくなってしまって残念です。今後植栽をふやして下さい。農地が減ってマ

ンションが増えていますが，公園など緑地を増やすようお願いします。 

⚫ 調布駅前広場の緑がなくなって残念です。（他２件） 

⚫ 駅前が広くなってイベント等もしやすくて良いと思う。今回のラグビーがなくても，そのよう

な方法で緑化を計画することは出来ないものか。木は，大きくなると手入れも管理も大変だと

思うので。 

⚫ 駅周辺が開発されているのは良いですが，“パチンコ店ばかり”という印象があり，他地域の

人たちからも「調布はパチンコが多いよね」と言われてしまいます。駅周辺は，調布の良さが

全く無いのが残念です。 

⚫ 野川，深大寺など比較的緑の多い街ですが，駅のコンクリートののっぺり廃墟は通るたびにげ

んなりします。 

⚫ 駅前はビルやお店はあるけど殺風景なので，四季が楽しめる樹や花を多く植えて欲しいです。 

⚫ 駅前がダサいです。何とかして下さい。ダサいです。 

⚫ 駅（前）周辺だけでなく，放射円上に広がる人の流れを作る街づくり。 

⚫ 調布駅前の北と南のロータリーの一体化は必要。いつになったら実施になるのか？何か問題が

あるのか？市民と会話でも日増しに広がってきている。利権の問題があるのか… 
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生物・鳥獣・害虫対策について（回答件数：26 件） 

⚫ 野良猫で迷惑を受けている。 

⚫ 温暖化のせいもあってか，スズメバチを目にする機会が増えた気がします。公園で子供と遊ん

でいても危険を感じることもありますので，自然を残しつつも危険生物への対応は行ってほし

いです。 

⚫ ムク鳥？のような小鳥の群れが一部地域に集まってきている。かなりの騒音，フンも心配。ノ

ラネコにエサを与えている老人を毎日見かけるが注意できない。ネコは自宅周辺で迷惑を日々

与えていてどうしたら良いか？ 

⚫ 緑化保全は良いが，害獣対策はどうするのか？  

⚫ 美しい緑，花，河を守るという事と同時に残念ながら現代では外来種の危険な蚊，蟻，ダニ等

の生息地になってしまうとうリスクについても考えなければならないと思います。ただただ景

観がいいからと増やすばかりでなく，今後はそれらの近くで市民が安心して過ごせる（散歩を

したり遊んだり）ように管理，保全，調査を行っていく必要があると思います。 

⚫ 御塔坂児童遊園の中の花壇に毎年凄い虫がつく木があり，こぶしかな？地面に落ちて這い回り

ます。 

⚫ カラスを駆除してほしい。 

⚫ 野川の鵜は魚を食べ過ぎるので，子魚が増えません。もはや害鳥ですので，追い払う手立てが

必要と思います。よろしくお願いします。 

⚫ 公園に蚊が多いのが気になる年でした。のびきった芝生など早め早めにかっていただけると助

かります。 

⚫ 子どもが遊ぶ公園に蚊が多すぎる。本当に多すぎるので，どうにかしてほしい。 

⚫ 蚊が異常に多い（常に廃水口に水が溜っているのが原因）（他１件） 

⚫ 桜の木の毛虫が気になります。 

⚫ カラスの駆除，昆虫や様々な生き物が多様性をもって住める自然環境の更なる改善。効率的な

運営と年寄に優しい市の実現。←特に蛙が減少している。カブトムシやクワガタムシを最近見

なくなったのが残念である。 

⚫ 朝の出勤時のカラスがすごく嫌です。ごみの出し方，特に（飲食店）などを少しキレイにして

ほしい。 

⚫ 今年は甲州街道添いを含め街路樹に野鳥被害がありました。ふんと騒音はすさまじいもので，

近所では小さい鳥も多量に夕方～朝方に見られました。どうして増えてしまったのでしょう

か？ 

⚫ 公園などに行くと，樹木が多いと特に蚊が多くて切ってほしいなと思います。 

⚫ 季節によってムクドリやカラス，ハトなど大量発生する時があります。ベランダや道を歩いて

いてもフンが落ちてくる事もあります。木を切るなどの対策はしていただいているようです

が，今後も注意していただきたい。お願いしたいです。 

⚫ 夏場，甲州街道の木々にムクドリが大量におり，騒音や糞害がひどく衛生的ではないため，早

期に対策してほしい。 

⚫ 調布市の住環境は良いと思います。野川周辺の雑草対策とヤブ蚊対策をもっと力を入れて行っ

て欲しいです。調布市はどこにいても蚊がすごく多い印象を持ちました。 
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⚫ ハトにえさをあげる人に注意もしづらいですが，ハトのフンなどは多く目立ちます。（カラス

も） 

⚫ カラスやムクドリなどの鳥害に対する施策をお願いします。 

⚫ 蚊の駆除に力を入れてほしい。デング熱防止のためにも。 

⚫ 静かな住宅街に居住しているが，蚊の発生が多く悩まされている。（遊歩道を歩いていても刺さ

れる）→下水道をネットでふさぐなど，蚊の撲滅に取り組んでいただきたい。下水道殺虫剤の

無償配布なども。 

⚫ カラスが多く，ゴミをあさり，ちらかしてしまう 

⚫ 縁石にある排水用会所の底に常時水が溜っており，蚊の繁殖の場所になっている。蚊の繁殖を

駆除するための殺虫剤を各家庭に配布してもらいたい。 

 

本調査について（回答件数：18 件） 

⚫ アンケートが少し長すぎると思う。具体的な施策・取組に関するアンケート項目を取り入れて

欲しい。 

⚫ 転居してまだ一年もたっていないので，施策・取組の満足度は評価できませんでした。調布市

が環境にどう取り組んでいこうとしているのかを知ることができてよかったです。今後どうい

うふうに取り組んだのかの情報を知りたいと思いました。 

⚫ 問３，「やや満足」としたが較べるものがはっきりしないので。「重視する」どうでもよいもの

はない。 

⚫ アンケートの質問がむずかしく，答えるのが困りました。もう少し具体的であると考えやすい

です。 

⚫ 質問が日常生活であまり感じることの出来ない内容で答えにくかった。 

⚫ 返信用封筒に両面テープをつけて下さい。 

⚫ 調布市民になって間もないので調布市の事がよくわかりません。答えられない項目が多いので

無作為に抽出するにしても在住期間を考慮した方がいいと思います。 

⚫ 「重視度」の意味がわからない。重視するかどうか言われればどれも重視するのが当然の項目

ばかりだ。わざわざ答える意味がない気がする。 

⚫ 今回の見直しの目的は，策定時に市民と何度も協議し決定した「環境基本計画」そのものの改

定ではなく，その計画に基づき市が行ってきた取組の評価，改善であると，市ＨＰやこのアン

ケートを見て感じました。そのため，このアンケートに同封する資料は，３年前に決めた「環

境基本計画」の抜粋ではなく，この３年間でその計画に基づき市が行ってきた取組をまとめた

資料にしてほしかったです。２時間ほど市や各市民団体のＨＰなどを調べてみましたが，あま

り市の取組がわかりませんでした。その上で，気になったのが，この「環境基本計画」ができ

る前とできた後で，どう市の取組が変化したのかということです。私は，この「環境基本計

画」自体はとても良くできたものであり，特に第３章はＩＳＯ１４００１を意識したすばらし

い構成になっていると思いました。そこで，つたない提案かもしれませんが，今回の見直しに

あたり，この第３章に書かれた内容と現在の状況を照らし合わせ，計画期間前半の取組の効果

を評価してみてはどうでしょうか。そして，市民の環境活動のＰＤＣＡサイクルに市も積極的

に巻き込まれる後半を望みます。 
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⚫ 同封の「調布市基本計画について」は内容が薄い。Ａ４１枚にまとめるべき内容，具体的な施

策，目標，評価，アセスメントを示さなければ是非を論じることができない。ＰＤＣＡをどの

ように進めるかを示す必要がある。 

⚫ アンケート（本紙）を行う場合，今時多くの人に流行しているスマートフォンを用いたアンケ

ート，つまりデジタル化を行うべきである。本紙は多くの人に作ったものであると思うが，こ

の紙にも金銭的な問題が発生すると考えられるためである。 

⚫ このアンケートを含めて数回回答したことがあるが，市政に反映できているという実感があま

りない。業務多忙のところ，大変だと思いますが，調布市をよりよくしていってください。何

卒よろしくお願いいたします。 

⚫ このアンケートの環境基本計画の資料をもう少し詳しいものを同封してほしかった。ホームペ

ージから調べて全て読むのは大変だった。 

⚫ このアンケートについて，選択肢が不適切なものが多いと感じます。問いの内容についてそも

そも知らない時や興味が無かった時にどの選択肢を選べば良いのか分かりにくく，また意識に

関する質問について，問い自体が漠然としすぎていて回答も今一つ定められません。このアン

ケートをまず見直す必要があると思います。 

⚫ 調布市は大変緑豊かな環境で素晴らしいと思いますので，多くの取組，施策を計画していただ

けるのは，とても大切と感じます。このようなアンケートを行うのは良いと思うのですが，問

３（１）～（５）は，実際にどのような施策，取組しているのかが分からず，一応記入はしま

したが，どのように評価して良いのか，分かりませんでした。（例）○○の保全，○○の防止→

その為にどのような取組をしているのか？が書かれていないので，返答に困ってしまいまし

た。（別紙にも具体的な内容は書かれていませんでした。） 

⚫ アンケート質問の評価が低い理由は環境対策のお題目は立派なのだが，内容が全く無い事で一

例をあげると仙川緑地帯の手入れや仙川の保全対応である仙川緑地帯の土止めが中途半端で甲

州街道に近い部分では木の根が露出しているのに土止めがされておらず，仙川は汚水処理場の

上下で全く環境が異なり，上流側では水質が良いからか鯉や金魚が住んでいるが，下流では汚

水処理場から定期的に流される濾過地の清掃水のため魚も住めない水質のようである。又，緑

地帯に集る，野良猫の対策も一向に良くならない。最後にお金が必要になる環境対策は行うつ

もりがないのではなく出来ないのである。質問の形式が悪い！！ 

⚫ 調布市が環境に力を入れていることを知りませんでした。何か活動あれば参加してみたいで

す。アンケート楽しかったです。 

⚫ 今回，このアンケートに参加させて頂いたことで，この環境を守っていきたいという意識が高

まりました。自分が出来ることから行動していこうと思います。 
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調布市について（回答件数：43 件） 

⚫ ラグビーワールドカップのパブリックビューイングもしにくかったです。ＴＯＫＹＯ２０２０

オリン・パラリンピックのためにもよろしくお願いします。 

⚫ 昨年越してきたばかりですが，野川の桜イベント，実篤や水木しげるさんのゆかりの地，深大

寺そばなど自然や歴史が身近にありいい所だと思っています。 

⚫ 商業施設が欲しい。 

⚫ 先日テレビで１時間放映された。住んでみたい町になってほしい。 

⚫ 調布に住んで約２０年になります。都心へのアクセスが便利かつ，都西部の山々も臨める立地

は大変気に入っています。我が家の周りは木々や川もあり，豊かな自然を感じられます。一方

では，それに伴う災害や不審者が隠れやすい点も気になっています。 

⚫ 長年住んでいます。特に良いと感じる事もなく，調布市に住んでいて良かったと思える事もあ

りません。変化が見えなく，何も変わらず少々つまらない。 

⚫ 昭和５０年代に調布に移り住んで今日にいたる迄，市には本当にお世話になってまいりまし

た。ありがとうございます。都心にも交通の便よくそれでいて緑多く畑も残っているというこ

の地が私共はとても気に入って暮らさせていただいております。今迄私に出来ることといえば

主婦としてゴミ出しに関心を寄せてまいりました。個人に出来ることは本当に小さな事にすぎ

ませんがこれからも気をつけていきたいと思っています。野川の草もいつもきれいに刈り取っ

ていただいており，散歩がとても快適です。一市民としてこれからも市に協力させていただけ

る事があれば公表してください。 

⚫ 道をゆずってもあいさつもできないちょっと頭を下げるだけで良いのに大人も子供もそれがで

きる人が少なくなった。調布は好きです。住みやすい町です。これで人同士がもっと思いやり

が自然に生まれ，相手を思いやる気持ちが増えれば，もっと我が町調布はステキな町になると

思います。以前町田市に知人を訪ねた時，どうしても車のナビ通りに行かず，途方に暮れてお

店や通行中の人にたずねてもぶっきらぼう，がっかり，それ以来町田には好感がもてなくなり

ました。最後に飛び込んだ店の方が親切に教えて下さったので，すくわれましたが，今でも良

いイメージは変わっていません。我が町調布は緑も人もやさしい町だなと他市から訪れた人に

感じてもらいたい。 

⚫ 調布に住んで３５年になります。当時と現在を比較すると大変な変化が認められます。住宅地

はとても優しくゆったり暮せる空気感がありました。現在に至っては，商業地は特に住居地も

密集感が著しくゆとりの有る町の姿が欲しくなります。私達家族は夫８６才妻８５才二人で支

え合って暮しています。アンケート内では地域の皆様と協調体制を取らなければならない質問

がありましたが，先に書きました高齢者です。心ならずもの個所の返信になりました 

⚫ 子育て支援が充実していてとても住みやすい街だと思います。 

⚫ 調布市はとても住みやすい町です。娘も近所にいて楽しい毎日を過ごして居ります。近所の人

達も良い方ですし，現在私は８２才です。ありがとうございます。 

⚫ 大学入学で上京してからほぼずっと調布市で暮らしています。引っ越しを考えたこともありま

すが，今住んでいる仙川が好きで，あまり他に行こうという気が起こりません。都心へのアク

セスも良く，また調布駅周辺の発展，Ｗ杯の開催，オリンピックと楽しみなことも多く，住ん

でいてよかったと常日頃思います。 
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⚫ いい街だと思います。 

⚫ ラグビーワールドカップ，アジスタを使用大成功 

⚫ とても便利でキレイな調布に住めて良かったです。初めて住む東京が調布で良かった。ごはん

もおいしい。神社がいろいろあるのですが，どこもとてもキレイにされていて守られている感

がとてもします。そして，食べ物屋さんは活気があり，とても親切でおいしい。図書館やいろ

いろな施設もまとまってあるので便利。１年半住みましたが困ることも特になく，緑もちゃん

とあって快適です。イベントも充実しているし，年配の方がとても元気に活動や勉強をしてい

て，とてもおどろきました。また転勤すると思いますが，また調布に住みたいと思いました。

ありがとうございます。 

⚫ 田舎のままで 

⚫ 昭和３６年３月東京に働きに来て以来，渋谷，世田谷と移動して来ました。そして最後に住ん

だのが調布です。かれこれ４０数年調布に住んでいます。１番自分が好きな市（町）です。田

舎で子供の頃育った環境に似ている。安心して暮らせる。大好きな調布市でこれからも安心し

て暮らして行きます。種々皆様のお世話になりながらこれからもよろしくお願いします。 

⚫ 調布市と府中市で，多摩川の堤防の遊歩道の歩き方が逆なので危険。 

⚫ 野川ぞいの無駄な公共工事はいらない。現状に見合ったものに変化させないとダメになる。 

⚫ 多摩川を散歩してトイレが少ない。 

⚫ 調布で生まれて８０数年住居が調布。特にこの十年駅周辺はもとより，住宅の周辺も畑が無く

なり調布外の人達が多く入ってこられています。新しい考えの方も多く入って来，今まで住ん

でいた環境というか，お宅の庭の木切ってください。窓から見てうっとうしいので切って下さ

い。昔と違って新しく入って来た人の権利が強く成って来ましたが，我々古い者として新しく

来た人達を理解し，調布の町を明るく楽しく生活出来る町にしたいと思います。 

⚫ 長年，調布市で生活させて頂き，感謝しております。街の景色は変わりゆくものですが，そこ

で暮らす人々の優しさや思いやりの心は昔と変わっていないと感じています。文明社会になる

につれて，環境破壊が問題視されるようになってきましたが，それに対しての取り組みを具体

的に知りたいです。効果的に環境を保護できる方法があれば，今すぐにでも実践したいと思っ

ております。 

⚫ 環境…私の住んでいるそばに保育園が有ります。秋から冬にかけて街灯が少なく，子供と歩く

のが怖いくらいです。冬の５時～６時にかけて学童の子供達や保育園の親子が多く小さな事故

を何度か見かけます。誰に話して良いのかわかりません。いつか大きな事にならないうちに一

度調査してください。街灯が暗い少ない・・・なんとかしてください。 

⚫ 不審者対策で街灯の設置 

⚫ 仙川周辺は，きれいに整備されていて大変満足しています。他の駅周辺にもそれが伝われば良

いと思います！ 

⚫ 仙川駅周辺は整備されていて，とても気持ち良いです。他駅も調布，国領などはとても良いで

す。そんな降りたくなる駅を増やしてもらえれば，調布市はもっと活性化していくと思いま

す。 

⚫ ガーデンアンジェが，スーパーになると噂されています。大木のあるガーデンを市の力で守っ

てほしい。後地を一部公園にするようですが，どこにでもある公園より，緑の多い古風な庭が
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必要です。買物は，通販注文などで，おぎなえるけれど，遠出の出来ない人にとっては，１０

分のタクシーで自然にふれられる所が重要です。 

⚫ 夏は蝉や鳥，秋は虫が鳴いて，自然が豊かで都心へのアクセスもよくいい場所だと思います。 

⚫ 飛田給駅周辺は大変美しく整い又花なども飾られ感謝している。道路にゴミが落ちていない飛

田給に住めることがとても嬉しい。世界のみなさまをおもてなしする美しい町なみをさらに進

めてゆきたいものだ。又調布駅周辺も都会的にないお買物も充実しているので，都心まで出か

けることが少なくなった。自転車の駐輪場も充実しているので有難いことだ。 

⚫ つつじが丘駅は季節感がないのでさみしいクリスマスや正月など 

⚫ 駅前の再開発，京王線の地下化など住みやすい街づくりができており，結果的に活気を感じら

れるようになった（メディアでも取り上げられることが多くなり，訪れる人も多くなったな

ど）今後も環境に配慮した開発・整備を行って欲しい。 

⚫ 多摩川住宅を建て替える時にまずは作る提案。ライフラインを地上（２階以上）に設置してい

ただきたい。（多摩川住宅）上記２点を強く希望します。市役所さんからも意見として言ってほ

しいです。お願いします。 

⚫ 無信号横断歩行箇所への信号の設置。国領駅北口側から，旧甲州街道を渡る箇所の横断歩道の

信号がないため，いつも両側から来る車を確認して，隙を狙って渡っている状態です。こども

を連れて通る時は，いつもドキドキしながら渡っているので，安心して渡れるよう，早目に信

号機を取り付けて頂ければと思います。 

⚫ 調布市の道路が貧弱で悲しく思っています。 

⚫ 甲州街道の道幅拡張（西つつじヶ丘付近・調布駅入口付近）。 

⚫ あとは，環境違いかもしれませんが，道幅のせまい歩道（車道と一緒になっているところ）が

京都，大阪と比べると多いと感じます。（関西出身なので） 

⚫ 緑ヶ丘団地近辺の道路が，ボコボコで歩きにくい。自転車のタイヤもすぐにパンク。早く団地

の工事を進めて，美しい街にして欲しい。いつまで今のままなのですか。 

⚫ 社会環境は個人の権利の問題であるが積極的に取り組んでいただきたい。例えば１．調布駅へ

の自家用車乗り入れ禁止，調布市の品位を保つためにも是非規制してほしい。 

⚫ 南北を通す広い車道は不要です。 

⚫ 車の乗り入れ禁止区域をなるべく多く設けること。 

⚫ 四角い道端の側溝にある金属の網はよくサビついていて危ないのを見かけます。子供が上でジ

ャンプしたらすぐボロボロ落ちそうな物も多いのに点検をするシステムはないのですか？！ 

⚫ 柴崎駅の地下道路等，京王電鉄が悪いわけでもなく，土地持ちのかってな事をやらせていたま

わりが悪いので，無駄な税金をそんな事に使って欲しくない。 

⚫ 緑の空間があってうるおいのある街。 

 

回答者ご自身のこと（回答件数：15 件） 

⚫ ８０才という高齢の私達に病を押してもアルバイト的に働くことのできる仕事がないものかと

思っております。生活をしていく上において経済的にあと少しあれば生活して行く事に，余裕

ができて参ります。私みたいな方が，他にいらっしゃる方達はないのでしょうか。若くてリフ
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レッシュのできる頭で知恵をつけて下さる方達がいらっしゃることがであえたら，こんなに嬉

しい事はありません。勝手なことを書いて申し訳ありません。 

⚫ 自治会の役員を永年していましたが，体力的に劣えて足腰も弱くなり，地域，環境活動にも参

加出来ませんが，何か役に立つ事があればと思い，近所の方々と自分の家の周りと，アパート

近くを清掃等しています。 

⚫ この度の台風では大変お疲れさまです。より住みよい町になるよう，一緒に（住民）取り組め

たらと思います。 

⚫ 年齢が９０才なので，何をしたくてもかえって足手まといとの気持の方が強く又足手まといに

ならないよう心がけるのが一番と考えております。私は１２月９１才，妻は来年２月に９０才

になるので団地の中で（足手まといに）皆さんが何事もなく暮して行かれるよう願っていま

す。 

⚫ 毎日が家と駅の往復，休日，調布市内を散策するように心掛ける 

⚫ 各自それぞれの老若男女が，生活のただ中に於いて，環境保全や環境美化を段階的，順々に行

えば良いし，可能なことである。常に前向き，今日的視点を見直し，going で行なっていきた

いと思う。 

⚫ 調布はとてもいい所です。何かをしたいと思っていても，体力的についていけません。 

⚫ 高齢になりますと行動範囲がせまくなりますし，市内の環境等に広く目が向けられなくなりま

す。自宅の緑花を守るのが精一杯になってしまいました。 

⚫ 身体障害者なので自分のできる範囲でやっています 

⚫ 調布市は木々が多くて空気も良くて住んでいて気持ちがいいです。環境美化活動に早く元気に

なって参加したいと思っています（足・腰が痛みます）。 

⚫ 市の方々の施策，取組ももちろんですが，最終的には個々人の行動だと思います。より良い市

になるように努力したいと思います。 

⚫ 環境活動に貢献したいと強く思いました。自然豊かなまちであり，市の魅力でもある為，機会

があれば是非活動に参加したいです。 

⚫ 少しずつでも環境のことを考えた行動をしたいと思います。協力できることがあれば協力して

いきたいです。今後も環境問題に取り組んで頂けたら市民として嬉しく思います。 

⚫ 高齢になって，身体の衰え，もどかしく，せめて身の回りで出来る事を頑張ろうと思います。 

⚫ 駅を中心とした街づくりには力を入れてカッコつけている市，市のはずれの市民の声を聴いて

ほしい。１時間に２本のバス立派な市を言っているのに見えぬところは手を抜いている私達も

同じ「税」の支払をやっているのに不公平どうやったら調布市民らしい「くらし」が出来るの

か？行政の仕事！！外れに住む者，弱者にもっともっと目を向けた行政にしてほしいお願いで

す。実態を見に来て 

 

 

行政施策のこと（回答件数：11 件） 

⚫ お風呂券１カ月に５日～１０日分をもらえると嬉しいです。色々と有難うございます。 

⚫ 地域によって行政サービスにかたよりがあります。すべての市民が満足できる様なバランスの

あるサービスをお願いします。 
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⚫ 今の市長さん，市議会の方々に希望がもてない。なにを言っても駄目です。無駄です。 

⚫ 映画のまちアピールはあんまり良くないと思います。浸透しません。 

⚫ 近くに都営団地がありますが，都営の人だけが使うのではなく，地域住民も利用できる施設に

して欲しい。 

⚫ 市役所の対応など，本当に丁寧でとても誇りに思います。調布の花火や，野川の桜のライトア

ップ，ほたる園など，自慢することばかりです。 

⚫ 調布の活性化という点では，調布で働く人を増やす為に，企業やリクルーターを刺激するよう

な，調布市による就職活動が出来ると面白いと思います。 

⚫ ムクドリへの対策や，地下水道管の工事などが，市議会議員宅の周辺だけ行われているので，

大変嘆かわしい現状です。 

⚫ 市議会だよりの議案番号から，市のホームページ等で簡単に議案の詳細のページ（内容）がわ

かる，たどりつけるようにしてほしい。 

⚫ 形式ばかり，融通の気か無い，子供ばかりの育児を。福祉も環境も頭で考えるだけより，体で

少しでも経験させて。生活保護の人でも社会の為の１歩も有っても良いのでは…？ 

⚫ 調布市全体に FREE Wi-Fiを置いて欲しいです。せっかくラグビーで，調布市が有名になったの

で，ラグビーが終わってもスポーツ熱が冷めないように頑張ってください。映画の街といわれ

ているのに，映画館が少ないと思います。もっと映画館を増やしてほしいです。調布駅がキレ

イになって最高です。 

 

その他（回答件数：９件） 

⚫ 深大寺に住んでいるので環境は良いです。環境に関することではありませんが，水木しげるさ

んが調布の名誉市民だからと言って，調布市民の戸籍にまで目玉おやじのマークが入っている

のには理解ができません。 

⚫ 低学年からの「あいさつ」の大切さや，「ありがとう」と自然に言える教育を希望します。これ

は学校や国の問題ではなく親をみて子供は育つ，ちょっと意見からかけはなれてしまいました

が。 

⚫ 毎日のようにチラシ（ポスト投函・学校配布）があり，一読して紙ごみへ。どうにかならない

ものかと思っています。 

⚫ 市営球場使用しないのにお金掛けすぎ？少年野球場をもう少し整備してほしい。 

⚫ こちらのアンケートに記載させていただく内容ではないのですが・・・。先日，主人と外に食

事に参りました。その日は台風１９号で，浸水した知人宅の片づけの手伝いに行った日でし

た。お店には団体客（２０名以上は居たと思います。）がいらっしゃり，お声も大きかったの

で，調布市役所の方々とすぐにわかりました。調布市内で台風の被害にあわれ，大変な状況の

方々がいる中，市役所の方々が談笑している様子にしばらくの間は飲み会や歓送迎会は自粛す

るという判断はないのだなとがっかりした気持ちになりました。大変な部署もあったと思うの

ですが，部署が違えば関係なしなのかもしれないのですが。 

⚫ 市議員の人数が多すぎる。更に市役所の人数も多すぎる。 

⚫ 布多天神横の道を学生が大きな楽器を持ち，横並びに歩いていてとても困る。自転車や小学生

が通れない。なんとかしてほしいです。 
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⚫ 市長は企業や商店に目を向けないで人々の心を理解してほしい。昔の調布はよかったと思う市

民の一人です。調布の商業施設の建て方が中途半端で不便。もっとうまく作ってほしかった。 

⚫ 原子力発電が安全かコストは安いのか子孫に残して良い産業なのか。 

 

意見なし（回答件数：11 件） 

⚫ 今はあまり考えてないです。 

⚫ 病気，加療中に付き，個人的には福祉の充実を！ 

⚫ 特別ないです。（他８件） 
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資料３ 調布市環境基本計画の中間見直し等に関する市民アンケート調査票 
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